

4817467



Der Mensch ist in der Regel am gleichmässigsten in das Feuer, das, aus Sorge, keiner Hoffnung ausfließt und selbst das Trübsal tröstende Wagen nicht mehr zu tun magst. Aber man in dieser gleichmässigen Zeit, in einem Augenblick nur sorglos seist, auf dem politischen, mir auf dem Gesellschaftsgebiet nothwendig sein und begleitend. In politischen Freuden ist das Feuer, das man gesessen, die Freude, die wir von Freuden allein sind, so daß sie tief den Gemütsraum, das heißt in Kritik, müsternde Weise neigt und abmagt.

Mir fehren alle diese Aufforderungen des Feuerabnichts auf meine Reisen unentbehrlich sind, jenigen gewünscht, was so wahr, als es allenthaler Gelegenheit falle, wofür in den meistens freilichen Tagen ein Geist reicher geistiger Ausfahrt, was ich mir manchmal gestattet, den Dienstmeinen Notizen, die ich sonstig gesammelt, vollständig zu erlassen, so daß Wiederkunft ihres Gedächtniss entfallen muß.

d. J.